

12^e JOURNÉE DE LA RANDONNÉE

A la découverte de la boucle de Roumare

Ce dimanche 9 septembre, plusieurs milliers de participants sont attendus dans le cadre de la 12^e journée de la randonnée. Pour la première fois, Saint-Martin-de-Boscherville et sa splendide abbaye constitueront le point névralgique d'une grande et belle échappée au cœur de la nature et du patrimoine de notre région.

La 12^e journée de la randonnée se veut simple et conviviale. Une journée pour partager les plaisirs de la balade, de la découverte, chacun à son rythme et pour l'essentiel dans l'ambiance familiale. En ce sens que cette édition 2001 devrait consacrer la rupture avec la randonnée de spécialistes. Il n'est donc pas étonnant que la coordination, la logistique de la journée soient assurées par le Parc naturel régional des boucles de la Seine normande en partenariat avec les associations et les fédérations régionales. Le but est de partir d'un lieu différent, d'une commune différente chaque année, de tourner dans le territoire. Cette fois, on a décidé de mettre en valeur les paysages de la boucle de Roumare rattachée depuis peu au nouveau territoire du Parc et c'est Saint-Martin-de-Boscherville, la commune du président du Parc, Hubert Saint, qui sera le point central de l'événement.

"S'il fait beau, on attend environ 3.000 personnes car on est plus proche de Rouen. Déjà l'année dernière, à la Maison du Parc d'où les randonnées sont parties pour Berville-sur-Mer, on a recensé 1.500 participants" expliquent Wesseline Hartout, chargée du tourisme, et François Steiner, agent technique au Parc qui assurent la coordination.

Patrimoine et environnement

Le sponsor de la journée de la randonnée, Coflexip Stena Offshore, offrira le traditionnel petit déjeuner aux participants le dimanche matin. A midi, le Parc servira un pot d'amitié. Côté disciplines, il est prévu des parcours pédestres de VTT, cyclo, de chevaux (attelage ou monté), de kayak et de roller, avec des itinéraires adaptés. "Depuis trois ans, une randonnée patrimoine culturelle existe. Elle est encadrée par l'Association des Baronnie de Jumièges car la boucle est très riche en histoire et il s'agit de

donner un autre aspect à la randonnée" souligne François Steiner.

D'autres parcours passeront par les marais et coteaux calcaires de Saint-Martin-de-Boscherville, la réserve naturelle volontaire des coteaux d'Hénouville avec des animations du conservatoire des sites naturels de Haute-Normandie, et le passage par les berges de nettoyage de la Seine permettront de voir l'aspect environnement.

De plus, des démonstrations de chiens de berger auront lieu sur la réserve.

Concert et marché fermier dès samedi

Le comité des fêtes, présidé par Daniel Halotel, est fortement impliqué dans cette journée. Ses membres, avec le Rando-Club local, encadreront les marcheurs en collaboration avec la mairie de Saint-Martin-de-Boscherville. "On a déjà reçu beaucoup d'appels du Havre, d'Évreux, par exemple. Le plus important à signaler, c'est qu'on a couplé la journée avec le marché fermier" explique M. Halotel.

La veille de la journée au soir, le comité organise également un concert dans l'abbaye, à 20 h 30, avec l'orchestre "Espace de l'Art" dirigé avec Jean-Pierre Berlingen. A l'issue du concert, un feu d'artifice sera tiré dans les jardins de l'abbaye. "En fait, nous profitons de la journée pour faire la promotion de notre village" poursuit le président.

Des chevaux et des cyclos

Les différentes randonnées seront largement ouvertes aux licenciés des clubs comme aux non-licenciés. "Pour nous, c'est le seul week-end où on peut faire cela en famille, en toute convivialité. Si on vient, ce n'est pas pour fatiguer les chevaux, il faut faire très attention" explique Alexandre Thibaudeau, d'Autretot, qui, avec son père Jean-François, vont faire de l'at-



L'attelage, un excellent moyen pour découvrir la nature

telage avec la jument Gaïa-de-Verval, vice-championne de Normandie en compétition et championne de Normandie par équipes. La nièce Caroline, quant à elle, suivra le même itinéraire en monté, soit trente à quarante kilomètres dans la journée.

Du côté des cyclos, Bernard Loride, du club de Serquigny (Eure), est chargé de l'organisation du fléchage du parcours et des inscriptions au nom de la ligue régionale.

Avec ses petits-enfants, Anthony (13 ans) et Celena (9 ans), c'est la même motivation : "Chacun fera un parcours selon ses capacités, selon son rythme. Nous serons en famille, on s'adaptera à la vitesse du plus faible. Si possible, on y ajoutera un côté pédagogique car il y a une prise de conscience des enfants sur les problèmes de l'environnement" souligne-t-il.

Dimanche, pourvu que le beau temps soit de la partie, des milliers de randonneurs viendront découvrir Saint-Martin-de-Boscherville, la boucle de Roumare à pied, à cheval,



Daniel HALOTEL, le président du comité des fêtes de Saint-Martin-de-Boscherville, est très motivé

en attelage, à vélo, en VTT, en canoë-kayak ou en roller.

D. TRAORÉ

• Coup d'envoi de la journée dès ce samedi 8 septembre avec un

concert à 20 h 30 à l'abbaye Saint-Georges, suivi d'un feu d'artifice

Dimanche 9 septembre, rendez-vous pour la 12^e édition de la journée de la randonnée.



Les amateurs de cyclotourisme seront de la fête